Arbeit zur Organisierung des revolutionären Arbeiterbundes einzustellen und sieb ausschließlich dem Terror zu widmen.

Die Volkstümler lenkten die Aufmerksamkeit der Werktätigen vom Kampfe gegen die Klasse der Unterdrücker durch die — für die Revolution nutzlosen — Attentate gegen einzelne Vertreter dieser Klasse ab. Sie hemmten die Entwicklung der revolutionären 'Initiative und Aktivität der Arbeiterklasse und der Bauernschaft.

Die Volkstümler hinderten das Proletariat, seine führende Rolle in der Revolution zu begreifen, und verzögerten die Schaffung der

selbständigen Partei der Arbeiterklasse.

Obwohl die Geheimorganisation der Volkstümler von der zaristischen Regierung zerschlagen worden war, erhielten sich die Auffassungen der Volkstümler noch lange unter der revolutionär gestimmten Intelligenz. Die Reste der Volkstümler widersetzten sich hartnäckig der Verbreitung des Marxismus in Rußland, hemmten die Organisierung der Arbeiterklasse.

Deshalb konnte der Marxismus in Rußland nur im Kampfe gegen die Volkstümlerrichtung wachsen und sich festigen.

Die Gruppe "Befreiung der Arbeit" entfaltete den Kampf gegen die irrigen Auffassungen der Volkstümler, sie zeigte, welchen Schaden die Lehre der Volkstümler und ihre Kampfmethoden der Arbeiterbewegung zufügen.

In seinen gegen die Volkstümler gerichteten Arbeiten zeigte Plechanow, daß die Auffassungen der Volkstümler mit dem wissenschaftlichen Sozialismus nichts gemein haben, wenn auch die Volks-

tümler sich Sozialisten nannten.

Plechanow gab als erster eine marxistische Kritik der irrigen Auffassungen der Volkstümler. Zugleich mit der Austeilung seiner treffsicheren Schläge gegen die volkstümlerischen Auffassungen wußte Plechanow die marxistischen Auffassungen glänzend zu verfechten.

Worin bestanden die falschen Grundauffassungen der Volkstümler, denen Plechanow einen vernichtenden Schlag versetzte?

Erstens behaupteten die Volkstümler, daß der Kapitalismus in Rußland eine "zufällige" Erscheinung sei, daß er sich in Rußland nicht entwickeln werde und daß folglich auch das Proletariat nicht wachsen und sich nicht entwickeln werde.

Zweitens hielten die Volkstümler die Arbeiterklasse nicht für die führende Klasse in der Revolution. Sie träumten von der Erreichung des Sozialismus ohne das Proletariat. Für die revolutionäre Hauptkraft hielten die Volkstümler die Bauernschaft, unter